

# Comunidades indígenas y afro de zona rural de Jamundí bloquean vía a Potrerito y Salvajina

Reclaman mayor seguridad y presencia permanente de la policía en la zona rural



CARACOL RADIO CALI | Cali | Jamundí | 30/10/2017 - 06:47 COT

La comunidad que reclama por el abandono ancestral y la falta de seguridad se concentra en el cruce de Palo Mocho, en la vía que desde Villapaz comunica con Jamundí.

Se afecta a la región integrada además por Potrerito, Quinamayá y la vía que conduce hacia Timba en el Valle y el Cauca, en la carretera hacia la represa de la Salvajina.

Celsa Sandoval, presidenta de la Junta de acción comunal del corregimiento de Villapaz, aseguró que los habitantes de este corregimiento viven en constante peligro a causa de la falta de presencia policial.

"Estamos junto a la entrada del corregimiento de Proterito y estamos protestando por que la comunidad afrodescendiente del corregimiento Villapaz del territorio ancestral nos hemos cansado de pedirle a la autoridad municipal y departamental que por favor nos protejan, llevamos muchísimos años sin fuerza pública y somos más o menos unos 6.500 o 7.000 habitantes aproximadamente del corregimiento de Villa Paz y unos 4.500 habitantes del corregimiento de Quinamayo y estamos sin protección del estado a merced de los delincuentes".

La presidenta comunitaria asegura de llevan varias solicitudes a los entes gubernamentales y estos solo han ignorado las peticiones, "nos están violando un derecho fundamental que tenemos como colombianos, por eso hemos decidido marchar hoy hacia la cabecera municipal del corregimiento de Jamundí reclamando nuestros derechos".

También aseguró que el Río Cauca ha erosionado la zona llevándose numerosas hectáreas de tierras productivas perjudicando la economía de los campesinos.

"El Río Cauca ha erosionado se ha llevado hectáreas sobre hectáreas de nuestra zona productiva de dejando a la deriva el sustento de los campesino de estos corregimientos y a esto también se le ha hecho caso omiso, por parte de la CVC, la gobernación del Valle del Cauca y del municipio de Jamundí. Entonces nos cansamos de luchar y hemos decidido caminar y reclamar nuestros derechos como territorio afro", concluyó Celsa Sandoval.

La movilización se concentrará en Jamundí pero se tomarán la institución educativa del corregimiento hasta que la administración preste atención a sus peticiones.

En La Delfina, vía Buenaventura, también hay presencia de indígenas pero no hay taponamiento de las vías.